

Pedro Ruiz / SANTIAGO

► Tanto el doctor en ciencias sociales y académico Manuel Antonio Gárate como el director de la Fundación Ideas, Francisco Estévez, advirtieron ayer que más lejos de alejarse de los chilenos los conceptos de clasismo y racismo, éstos están aumentando.

"Puedo señalar que las investigaciones que ha realizado la Fundación Ideas, en conjunto con la Universidad de Chile, muestran que el clasismo ha aumentado en los últimos diez años en nuestro país", dijo.

Reafirmó que justo con el desarrollo de políticas sociales, "una disminución relativa del aislamiento de pobres justo con una distribución regresiva del ingreso ha instalado, en el plano de la cultura, un clasismo nuevo, pero que en los últimos diez años ha aumentado".

Citó, como ejemplo de sus assertos, las discriminaciones que sufren los trabajadores al momento de buscar un puesto e informar que su domicilio se encuentra en poblaciones catalogadas de peligrosas. Simplemente no lo contratan. "También contribuyen a la discriminación formulaciones como aunque no nos gusten las desigualdades sociales éstas son necesarias para el funcionamiento de la economía", dijo.

Agregó que el resultado de estos interesantes porque el concepto de clasismo y lucha de clases "cayeron en desredad, estuvieron obscurcidos, sin embargo ha quedado claro que ésta es una sociedad clasista, pero también es racista. Un racismo que está bastante visible".

Estévez expuso ayer su visión de la sociedad civil en el marco del seminario Igualdad de Oportunidades, no discriminación e integración social: experiencia comparada realizada con el auspicio de la

Pero las investigaciones demuestran que los encuestados aspiran a ser solidarios

## Advierten que Chile es racista y clasista

"Puedo señalar que las investigaciones que ha realizado la Fundación Ideas, en conjunto con la Universidad de Chile, muestran que el clasismo ha aumentado en los últimos diez años en nuestro país", dijo Francisco Estévez.

División de Organizaciones Sociales (DOS), The British Council y el Centro Interdisciplinario de Estudios de Género de la Universidad de Chile en presencia de 160 delegados de organizaciones sociales.

El evento fue organizado por el ministro Secretario General del Gobierno, Claudio Huape y contó con la asistencia de los ponentes Maggi Beirne, de Equality Coalition, de Irlanda del Norte, y del decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Diego Portales, Carlos Peña.

Gárate basado en sus propias investigaciones afirmó que cuando se le pregunta a la sociedad civil qué es lo más importante "le van a decir la igualdad de oportunidades, pero cuando se le consulta por lo más negativo entonces aseguran que es el clasismo, racismo e individualismo".

Otras afirmaciones más positivas que la sociedad civil valora, a juicio de Gárate, son la solidaridad, la democracia y la libertad.

**Estudian ley para evitar discriminación**

El ministro Secretario General de Gobierno, Claudio Huape, adentró ayer que el Ejecutivo está preocupado de la creciente discriminación que viven los trabajadores y en consecuencia estudia un proyecto de ley.

Al respecto respondió que el objetivo de la "Campaña por las Igualdades de Oportunidades, No Discriminación e Integración Social: Experiencias Comparadas", que se inauguró ayer, es ayudar a determinar con claridad cuáles son todas las áreas en las que se produce discriminación y tratar de legislar en esa materia.

"Se han dado algunos pasos que se pueden lograr sin ley. Por ejemplo, lo que ocurre en algunos colegios con los niños extranjeros, quién no podrá negar que existe, cosa que es absolutamente absurda. Se han dadas instrucciones prioritarias para que eso no pueda seguir sucediendo".

Sin embargo -agregó- si bien una legislación ayudaría enormemente, la ley no basta. "En Chile y en general, en los países latinos, creemos que la ley cambia la vida y la verdad es que la vida cambia mediante procesos culturales muy profundos", afirmó.



La discriminación en Chile es fuerte, y una de sus expresiones principales es el ejercicio contra aquél que busca trabajo y da como dirección una ubicación en un "barrio peligroso".

## Advierten que Chile es racista y clasista [artículo] Pedro Ruiz

Libros y documentos

### AUTORÍA

Ruiz de Bustamante, Pedro

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Advierten que Chile es racista y clasista [artículo] Pedro Ruiz

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa